

# BONNES NOUVELLES DES FONTENELLES

Le bulletin de liaison officiel de la paroisse des Fontenelles

Chapelle Saint-Joseph : 9, rue Edmond Dubuis - Nanterre  
Église Sainte-Marie : 30, avenue Félix-Faure - Nanterre

01 42 04 27 46  
paroissedesfontenelles.fr  
contact@paroissedesfontenelles.fr

## IL N'EST PAS BON QUE LE CURÉ SOIT SEUL !

### Père Pamphile Djokpé, curé

Dans l'Église du Christ, la communion fraternelle est à la fois condition et destination de toute mission confiée. Ceci révèle et signifie la nature propre de l'Église elle-même : elle est communion. Elle ne l'est pas par option mais par nécessité, en vertu de la parole de son Seigneur : « Vous êtes tous frères » (Mt 23, 8). Ce que nous faisons, la manière dont nous l'accomplissons, manifeste dans une certaine mesure ce que nous sommes. Il en va ainsi de et dans l'Église.

La charge de curé, en l'occurrence, portée par un prêtre nommé par l'évêque, requiert, dans son volet pastoral, la collaboration étroite de baptisés. Ceux-ci constituent autour du pasteur une équipe de frères et sœurs aux conseils avisés et à l'engagement attesté. Elle est dénommée dans bien des diocèses de France EAP, Équipe d'animation pastorale. Dans notre paroisse, elle est constituée de fidèles appelés, du foyer d'accueil, des diacres et des prêtres.

Les membres de l'EAP ont la belle mission de redonner sans cesse à la vie paroissiale un souffle, une âme, donc de l'animer de l'intérieur comme à l'extérieur. Ils s'efforcent, à ce titre, de réfléchir et de discerner avec le curé, qui ne peut pas tout penser seul, quels que soient ses charismes. Éclairés par l'Évangile, imprégnés des orientations pastorales du diocèse et informés de ce qui se vit ou s'exprime dans leur communauté, ils élaborent ensemble un plan d'action pour remplir leur mission d'animation de la paroisse. Ils contribuent à mettre en œuvre les décisions prises ensemble, assurant ainsi une coordination harmonieuse des activités habituelles et particulières qui impliquent toutes les forces vives de la paroisse.

Si l'EAP est un soutien de premier plan pour le curé, elle est aussi une grande courroie de transmission à l'intérieur de la communauté. Aussi, est-elle constamment en disposition d'entendre le cœur de la paroisse battre à travers ce qu'expriment les paroissiens. Alors, n'hésitons pas à en aborder les membres, fraternellement, dans l'intention de construire.

Une journée de rencontre, de prière et de réflexion est prévue cette année, en novembre prochain, pour toutes les EAP du diocèse, ce qui témoigne de l'importance de cette institution pastorale.

ÉDITION SPÉCIALE

PRÉSENTATION DE LA VISION PASTORALE DE LA PAROISSE

# Retour sur la consultation pastorale du dimanche 21 janvier 2024

Par Erika et Kévin Gérier, foyer d'accueil

Dimanche 21 janvier, l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) vous conviait à une messe unique à Saint-Joseph afin de vous présenter nos vœux pour la nouvelle année.

Lors du déjeuner fraternel qui a suivi, chaque paroissien présent a été invité à écrire sur un post-it le mot qui définit le mieux la paroisse selon lui et à exprimer une idée concrète à mettre en œuvre pour notre communauté. L'objectif était de nourrir notre réflexion en EAP mais aussi que chacun se sente partie prenante de la vie de la paroisse. Nous avons pu ainsi recueillir 65 avis.

S'en est suivi un travail de tri et de catégorisation des réponses qui nous a permis de dégager à la fois l'image que la communauté a d'elle-même, ses forces, ses fragilités mais aussi ses aspirations :

- Notre paroisse se distingue par sa convivialité, sa diversité, son esprit solidaire et fraternel
- Notre sens de l'accueil et de l'engagement sont à développer (à la fois pour les membres de la paroisse et pour les nouveaux venus)
- Un fort besoin de vivre des temps fraternels et spirituels en dehors de la messe a été exprimé

La vision pastorale que nous vous présentons aujourd'hui est donc le fruit de vos retours, ainsi que des échanges réguliers que nous avons avec chacun d'entre vous : merci !

Toutefois, nous comptons sur vous pour participer massivement à la prochaine consultation pastorale : 65 participants, c'est bien mais 300 participants, ce serait encore mieux !

## PARTAGER : "Fraternité dans un esprit communautaire"

Par Anne, membre de l'EAP

**Depuis combien de temps es-tu membre de l'EAP et quel est ton rôle ?**

Membre de l'EAP, j'entame ma quatrième année. Mon rôle est, en amont, d'aller à la rencontre, d'écouter et d'accompagner nos paroissiens dans cette mission. Durant nos réunions, leurs difficultés, leurs questionnements, leurs propositions sont évoqués. En prenant en considération leurs remarques, nous réfléchissons, réajustons, décidons, coordonnons les activités des différents temps liturgiques pour l'année pastorale à venir.

### BÂTIR

LE MOT QUI INCARNE LE  
MIEUX LA VISION  
PASTORALE

**Pourquoi était-ce important que l'EAP définisse une vision pastorale ?**

L'EAP a pour objectif de permettre aux paroissiens de cheminer avec les caractéristiques qui leur sont propres (don de l'Esprit Saint) dans l'action pastorale. Une vision pastorale nous est donc nécessaire afin de guider notre réflexion missionnaire pour déterminer nos actions avec et auprès des paroissiens. Cela permet la consolidation de nos missions en fraternité dans un esprit communautaire.

**Tu es responsable des Laudes, comment la vision pastorale va-t-elle s'incarner dans cette communauté fraternelle ?**

Afin d'incarner cette vision pastorale, nous avons décidé de nous réunir pour que chacun puisse exprimer ses initiatives et idées. Nous les transformerons en projet dans l'année pour faire grandir notre groupe en communauté.

# NOTRE VISION PASTORALE

**La paroisse des Fontenelles, un grand édifice à consolider avec les petites pierres vivantes reliées les unes aux autres : que nos groupes de services deviennent des communautés fraternelles !**

Voilà par quels mots se traduit une part des nombreuses idées échangées, des réflexions menées et des réalités rêvées par notre EAP pour notre paroisse. La vision ainsi exprimée n'est elle-même qu'une priorité choisie et précisément une priorité parmi d'autres. Elle est d'un temps, pour un temps. Ce qui peut donc sembler n'y être pas pris en compte rejoint certainement ce dont l'EAP n'a pas fait choix pour aujourd'hui.

Dans une vision, il y a forcément des visées. La première de toutes, c'est chacun de nous accueillant l'Évangile et les dons de la grâce dispensés dans les sacrements, son bien spirituel personnel se réalisant et s'écoulant aussi dans le bien de toute l'Église. Tant qu'il y aura des baptisés vivant aux Fontenelles et ne trouvant pas vraiment leur place dans notre communauté ou ne se sentant pas membres d'une même famille, ce double bien de nous et de toute l'Église devra être inlassablement recherché. Aujourd'hui, pour les uns, nous sommes une belle paroisse accueillante et fraternelle et, pour d'autres, nous n'en sommes pas vraiment car ils semblent si loin, les frères et sœurs donnés en Jésus-Christ. Là où une communauté se construit, là chacun s'épanouit dans le Seigneur, et vice-versa.

Voir la paroisse des Fontenelles comme un grand édifice à consolider, comment cela peut-il se décliner ? Il s'agit, entre autres, pour tous :

- de faire grandir la conscience que nous constituons une paroisse à part entière même si nos ressources humaines et matérielles ne sont pas illimitées ;
- de ne pas renoncer trop facilement et d'oser voir grand pour les Fontenelles ;
- d'accueillir vraiment, fraternellement, au-delà des cercles des semblables ;
- de donner le meilleur soin possible aux célébrations comme à la transmission de la foi ;
- de s'efforcer de se donner les moyens de faire fleurir une communauté vivante et rayonnante grâce à notre engagement, qu'il soit spirituel, liturgique, missionnaire ou matériel.

Voir grand, avec modestie mais aussi avec détermination en consolidant notre édifice avec toutes les petites pierres vivantes disponibles.

Ce n'est pas un drame si les pierres sont petites ; ce pourrait l'être si elles ne sont pas vivantes. Que sont-elles, ces pierres ? C'est tout l'existant, parfois un peu éparpillé. Que l'on se rencontre, que l'on prie ensemble, que l'on mange ensemble et que les nombreuses pierres des Fontenelles vivent vraiment et soient reliées ! Les groupes de services que nous formons déjà deviendront des communautés fraternelles et entraîneront dans ce bel élan la communauté tout entière.

**Les membres de l'EAP : Père Pamphile DJOKPÉ, Père Gérard DJÉKONBÉ, Noël NGANGA, Jean-Marc SERTILLANGE, Anne GLONDU, Érika et Kévin GERIER, Rachel FABBRIZIO**

## S'INFORMER : Quelques rendez-vous en paroisse et dans le diocèse

Date	Evènement	Lieu
8 octobre	Réunion EAP	Saint-Joseph
15 octobre	Réunion du Conseil économique	Sainte-Marie
22 au 26 octobre	Pèlerinage diocésain	Lourdes
1er novembre	Messe de la Toussaint à 10h30	Saint-Joseph Sainte-Marie
2 novembre	Messe des défunts à 9h30	Sainte-Marie
Tous les vendredis	Réunion du Parcours Alpha - 19h45	Saint-Joseph

## JOUER : Le coin des petits et grands enfants

### *Un peu d'humour!*

La catéchiste demande aux enfants :

« Qui peut nous dire ce que c'est que le cycle liturgique ? »

Toto, trépignant sur son banc, lève le doigt.

« Je sais, je sais ! C'est le vélo de M. le curé ! »



*"[La sainteté] n'implique pas un esprit inhibé, triste, aigri, mélancolique ou un profil bas amorphe. Le saint est capable de vivre joyeux et avec le sens de l'humour. Sans perdre le réalisme, il éclaire les autres avec un esprit positif et rempli d'espérance."*

*Gaudate et Exultate, encyclique du pape François*

## Info Sono Saint Joseph

Le projet de restauration de la sono de la chapelle Saint-Joseph est à la fois réalisé et reporté ! Paradoxe ? Oui, et à juste titre...

Le projet est réalisé car le technicien du son sollicité a repris une partie du câblage, installé un égaliseur que nous avons récupéré à l'église Stella Matutina de Saint-Cloud et ceci a permis de faire fonctionner toutes les enceintes actuelles et de restaurer assez remarquablement le son.

Le projet est cependant reporté car le câblage dans son ensemble, très généreusement bricolé, mérite d'être repris de fond en comble dans une nouvelle configuration. Ceci demande beaucoup de travail pour lequel l'entrepreneur ne s'est pas senti la force de s'engager. Un budget conséquent est aussi requis et nous ne pouvons pas l'assumer aujourd'hui, ayant pour priorité, cette année, le rafraîchissement des salles de Saint-Joseph.

Merci à tous pour votre participation !